



## La Revelación de Dios (Serie de Doctrina Bíblica #1)

[Audio del Sermón](#)

### Salmo 19.1-6 (RVR60)

- <sup>1</sup> Los cielos cuentan la gloria de Dios,  
Y el firmamento anuncia la obra de sus manos.
- <sup>2</sup> Un día emite palabra a otro día,  
Y una noche a otra noche declara sabiduría.
- <sup>3</sup> No hay lenguaje, ni palabras,  
Ni es oída su voz.
- <sup>4</sup> Por toda la tierra salió su voz,  
Y hasta el extremo del mundo sus palabras.  
En ellos puso tabernáculo para el sol;
- <sup>5</sup> Y éste, como esposo que sale de su tálamo,  
Se alegra cual gigante para correr el camino.
- <sup>6</sup> De un extremo de los cielos es su salida,  
Y su curso hasta el término de ellos;  
Y nada hay que se esconda de su calor.

### I. La necesidad de una revelación

Zofar indicó la dificultad de que el hombre llegase a conocer a Dios en su pregunta a Job:

### Job 11.7 (RVR60)

- <sup>7</sup> ¿Descubrirás tú los secretos de Dios?  
¿Llegarás tú a la perfección del Todopoderoso?

### Isaías 40.28 (RVR60)

<sup>28</sup> ¿No has sabido, no has oído que el Dios eterno es Jehová, el cual creó los confines de la tierra?  
No desfallece, ni se fatiga con cansancio, y su entendimiento no hay quien lo alcance.

La mente carnal es incapaz de comprender a Dios. Las investigaciones científicas se limitan forzosamente a lo material, y los sabios carecen de datos para poder penetrar en el secreto de la realidad espiritual, que se esconde detrás de la «apariencia» de lo que se percibe por los sentidos. Ha de ser Dios mismo, pues, por su propia iniciativa, quien levante el

Iglesia Bíblica Bautista de Aguadilla, PR

[www.iglesiabiblicabautista.org](http://www.iglesiabiblicabautista.org)

(787) 890-0118

(787) 485-6586

velo. Esto es lo que quiere decir la palabra «Revelación»: «Descorrer un velo para poner de manifiesto lo que antes fue escondido.»

## II. Los medios de la revelación de Dios

### A. Por las obras de Dios en la naturaleza (Salmo 19:1–6; Romanos 1:20).

#### Romanos 1.20 (RVR60)

*<sup>20</sup>Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa.*

En el versículo que se cita de Romanos, Pablo insiste en que los idólatras quedaban sin excusa, ya que Dios, desde el principio, había revelado «Su eterno poder y deidad» a los hombres, por medio de Sus obras en la creación. Lo que se puede deducir acerca de la existencia y la naturaleza de Dios por una consideración de Sus obras, con referencia especial al hombre, se llama la «teología natural». Por ejemplo, el hecho de que observamos un plan ordenado, tanto en los astros como en la célula orgánica más insignificante, delata la presencia del Gran Arquitecto. Esta revelación de Dios en Sus obras puede ser un principio de luz, pero no nos basta, pues no revela el amor de Dios ni señala ninguna provisión para la salvación del hombre pecador.

**B. En la historia.** Toda la historia de Israel en el Antiguo Testamento, y de la Iglesia en el Nuevo Testamento, es una revelación de Dios, quien se da a conocer por Su intervención en los asuntos de los hombres. «Mi Padre, hasta ahora, trabaja, y yo trabajo», dijo el Señor a los judíos (Juan 5:17).

#### Juan 5.17 (RVR60)

*<sup>17</sup>Y Jesús les respondió: Mi Padre hasta ahora trabaja, y yo trabajo.*

Los salmistas y los profetas apelan constantemente a esta revelación de Dios para convencer a Israel de su pecado y para llamar al pueblo al camino de la obediencia y de la fe. Para los israelitas, Jehová era siempre el Dios que les había sacado de la esclavitud de Egipto. Estúdiense los Salmos 105 y 106, el primero de los cuales presenta la obra de Dios a favor de Su pueblo desde el punto de vista de Su propia fidelidad a Sus promesas, mientras que el segundo recapitula la misma historia para hacer resaltar la rebeldía del pueblo.

**C. Por mensajeros divinamente inspirados.** Éstos son los profetas del Antiguo Testamento, y los apóstoles del Nuevo Testamento. De su inspiración trataremos en el próximo estudio.

**D. En Su Hijo (Hebreos 1:1-3).** Ésta es la revelación máxima y final que Dios ha dado de sí mismo. «Aquel Verbo», quien siempre había expresado el misterio de la deidad y había sido el Agente de la creación, «fue hecho carne y habitó entre nosotros, y vimos su gloria...» (Juan 1:9-14 y 18).

#### Juan 1.9-14 (RVR60)

<sup>9</sup>Aquella luz verdadera, que alumbra a todo hombre, venía a este mundo. <sup>10</sup>En el mundo estaba, y el mundo por él fue hecho; pero el mundo no le conoció. <sup>11</sup>A lo suyo vino, y los suyos no le recibieron. <sup>12</sup>Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de Dios; <sup>13</sup>los cuales no son engendrados de sangre, ni de voluntad de carne, ni de voluntad de varón, sino de Dios.

<sup>14</sup>Y aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre nosotros (y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre), lleno de gracia y de verdad.

#### Juan 1.18 (RVR60)

<sup>18</sup>A Dios nadie le vio jamás; el unigénito Hijo, que está en el seno del Padre, él le ha dado a conocer.

#### Éxodo 3.1-6 (RVR60)

<sup>1</sup>Apacentando Moisés las ovejas de Jetro su suegro, sacerdote de Madián, llevó las ovejas a través del desierto, y llegó hasta Horeb, monte de Dios. <sup>2</sup>Y se le apareció el Angel de Jehová en una llama de fuego en medio de una zarza; y él miró, y vio que la zarza ardía en fuego, y la zarza no se consumía. <sup>3</sup>Entonces Moisés dijo: Iré yo ahora y veré esta grande visión, por qué causa la zarza no se quema. <sup>4</sup>Viendo Jehová que él iba a ver, lo llamó Dios de en medio de la zarza, y dijo: ¡Moisés, Moisés! Y él respondió: Heme aquí. <sup>5</sup>Y dijo: No te acerques; quita tu calzado de tus pies, porque el lugar en que tú estás, tierra santa es. <sup>6</sup>Y dijo: Yo soy el Dios de tu padre, Dios de Abraham, Dios de Isaac, y Dios de Jacob. Entonces Moisés cubrió su rostro, porque tuvo miedo de mirar a Dios.

#### Mateo 11.27 (RVR60)

<sup>27</sup>Todas las cosas me fueron entregadas por mi Padre; y nadie conoce al Hijo, sino el Padre, ni al Padre conoce alguno, sino el Hijo, y aquel a quien el Hijo lo quiera revelar.

Tanto el corazón como el pensamiento de Dios se manifiestan en un hombre y en las circunstancias de una vida humana. La revelación llega a su punto máximo en la Cruz y la Resurrección. Desde luego, todo esto se relaciona también con la *historia*, porque los Evangelios, además de ser Palabra inspirada, son también documentos históricos, de modo que la fe puede descansar con toda certidumbre sobre la Persona de Cristo que en ellos se presenta.

**E. En la Biblia.** La revelación en la historia y en el Hijo se da a conocer por medio de un Libro Escrito, la Palabra de Dios. Este tema es tan amplio que lo trataremos aparte en el tercer estudio.

### III. La revelación subjetiva

A la *revelación externa*, por los medios señalados, ha de corresponder una *revelación interna*, que es obra del Espíritu Santo dentro de nosotros, quien la imprime en nuestro corazón. Las condiciones que transforman la revelación externa en la interna son el *arrepentimiento y la fe*. Léase **Gálatas 1:16**.

#### Gálatas 1.15–16 (RVR60)

<sup>15</sup>Pero cuando agradó a Dios, que me apartó desde el vientre de mi madre, y me llamó por su gracia, <sup>16</sup>revelar a su Hijo en mí, para que yo le predicase entre los gentiles, no consulté en seguida con carne y sangre,

#### 1 Corintios 1.20–25 (RVR60)

<sup>20</sup>¿Dónde está el sabio? ¿Dónde está el escriba? ¿Dónde está el disputador de este siglo? ¿No ha enloquecido Dios la sabiduría del mundo? <sup>21</sup>Pues ya que en la sabiduría de Dios, el mundo no conoció a Dios mediante la sabiduría, agradó a Dios salvar a los creyentes por la locura de la predicación. <sup>22</sup>Porque los judíos piden señales, y los griegos buscan sabiduría; <sup>23</sup>pero nosotros predicamos a Cristo crucificado, para los judíos ciertamente tropezadero, y para los gentiles locura; <sup>24</sup>mas para los llamados, así judíos como griegos, Cristo poder de Dios, y sabiduría de Dios. <sup>25</sup>Porque lo insensato de Dios es más sabio que los hombres, y lo débil de Dios es más fuerte que los hombres.

#### Preguntas

1. ¿Qué quiere decir la palabra «revelación» en su sentido bíblico, y por qué es necesario que Dios tenga que actuar así?
2. ¿Cuáles son los distintos medios que emplea el Señor para revelarse a los hombres? (Cítense textos apropiados.)
3. En los **capítulos 11 y 16 de Mateo**, Cristo habla de dos importantes revelaciones que ha dado Su Padre. ¿Cuáles son?<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> Trenchard, Ernesto. *Bosquejos de doctrina fundamental*. Grand Rapids, Michigan: Editorial Portavoz, 1972. Print.